
CPI do 8 de Janeiro: colegiado
aprova quebra de sigilo
bancário e telefônico de Cid e
Anderson Torres

Veja o que fazer com os seus
investimentos após Selic cair
Especialistas aconselham diminuir a
alocação em aplicações financeiras
de renda fixa, especialmente títulos
atrelados aos juros, e aumentar os
aportes em investimentos de maior
risco. Aos conservadores que não
gostam das oscilações da renda
variável, a dica para ganhar mais
são principalmente títulos atrelados à
inflação. Apesar da desaceleração da
inflação, esses títulos continuam
protegendo o investidor.

Quanto rende agora R$ 1 mil
em poupança, Tesouro e CDB
A taxa básica de juros impacta não só os
empréstimos e financiamentos, mas
também o rendimento das aplicações
financeiras de renda fixa. Ela impacta a
vida financeira de duas formas: diminui o
custo do crédito e o rendimento de
aplicações de renda fixa, especialmente
as atreladas à Selic ou ao CDI, que
acompanham de perto a taxa. É o caso
dos títulos atrelados à Selic do Tesouro
Direto e dos CDBs, LCIs e LCAs.

The Economist

Investidores estão cada vez
mais otimistas com o Brasil
Quando Luiz Inácio Lula da Silva foi eleito presidente do Brasil no ano passado,
houve um arrepio entre os investidores. Muitos temiam um retorno à libertinagem
fiscal que caracterizou o governo anterior de seu Partido dos Trabalhadores, que
culminou com uma profunda recessão em 2016. No entanto, seis meses após
assumir o cargo, os mercados começam a se aquecer para o governo Lula. É o que
diz a conceituada revista The Economist.

Criada a Associação de Mulheres da Engenharia,
Agronomia e Geociências da Bahia

PÁGINA  4

Tribunada Bahia

SALVADOR, SEXTA-FEIRA, 4 DE AGOSTO DE 2023  ANO LIII-N16844

PÁGINA  4

Cardeal intervém na
Irmandade do Bonfim
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Governo publica regras para
a Escola em tempo integral
O Ministério da Educação (MEC)
publicou uma portaria que
define as regras para adesão e a
pactuação de metas pela
ampliação de matrículas em
tempo integral. Estados, Distrito
Federal (DF) e municípios podem
aderir ao cronograma de 2023,
até o dia 31 de agosto.
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Senado vai
recorrer da
decisão do STF
sobre piso da
enfermagem
O presidente do
Senado Rodrigo
Pacheco (PSD-
MG) informou que a
Advocacia-Geral da
Casa vai recorrer da
decisão do Supremo
Tribunal Federal (STF)
que limitou o
pagamento do piso
nacional da
enfermagem. 
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PF prende ‘maior
devastador’ da
Amazônia
Bruno Heller, sob
suspeita de dizimar
território equivalente
a quatro vezes a ilha
de Fernando de
Noronha, foi
capturado ontem,
durante a Operação
Retomada que mira
esquema de invasão
de terras da União

Para colocar fim as divergências que vinham ocorrendo
entre a irmandade e o Reitor da Basílica Santuário do
Senhor do Bonfim, um dos maiores símbolos da igreja
católica no Brasil, o Cardeal Arcebispo Metropolitano e
Primaz do Brasil, Dom Sergio da Rocha, determinou a
intervenção na irmandade para “restabelecer a paz do
senhor e voltar a cultivar a parceria que sempre existiu
entre a irmandade e o Reitor da Basílica Santuário,
fortalecendo ainda mais a Mansão da Misericórdia e
todos os seus projetos sociais que beneficiam milhares de
baianos carentes e necessitados”. O interventor é o Con.
José Abel Carvalho Pinheiro. PÁGINA  7
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Governo do Estado entrega estradas, delegacia
e escola de tempo integral em Crisópolis

Revista britânica destaca condução da economia por Fernando Haddad

Zanin toma posse como novo ministro do Supremo Tribunal Federal

A Bahia City não divulga o valor
investido na contratação de
jogadores, mas sabe-se que o
Grupo Árabe do Manchester City,
que comprou a SAF do Tricolor
baiano por R$ 1 bilhão, fez um
investimento recorde na história
do clube, com mais de R$ 90
milhões nesta temporada de
2023.

Mais de R$ 90 milhões com 25 contratações

Vitória só precisa de 27 pontos
A CAMINHO DA 1ª DIVISÃO

O triunfo de 2 a 0 sobre o ABC de Natal, na quarta-feira passada, segundo o
site chance de gol, aumentou para 65.4% a possibilidade do Vitória voltar a
disputar a 1ª Divisão do Campeonato Brasileiro de 2024. O Rubro-negro
baiano, líder da Série B com 41 pontos, só precisa de mais nove jogos, 27
pontos, dos 51 que tem a disputar. PÁGINAS  5

O governador Jerônimo Rodrigues estará em Crisópolis, hoje,
onde inaugura obras nas áreas de educação, segurança e
infraestrutura. Faz parte do pacote de entregas o Colégio
Estadual de Tempo Integral Eudóxia Maria.PÁGINA  6

PT se firma como
maior partido da
Bahia em número
de filiados

Estados e municíos devem se adequar à escola de tempo integral

Lateral-esquerdo Camilo Cándido está no elenco

Foto:  Divulgação/ECB
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Raio Laser Bahia Sem Fome
A Companhia Baiana de

Pesquisa Mineral (CBPM),
presidida pelo vereador
licenciado Henrique Carballal
(PDT), arrecadou, em 13
dias, 15 toneladas de
alimentos, doadas por
funcionários e empresas do
ramo de mineração. Os
alimentos serão
direcionados para o progra-
ma Bahia Sem Fome. O
anúncio da arrecadação foi
feito ontem, com a presença
do vice-governador Geraldo
Júnior (MDB).

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

Apoio insuspeito
Se depender do líder

do União Brasil na
Câmara dos Deputados,
Elmar Nascimento, dará
em nada a convocação
do ministro da Casa Civil,
Rui Costa, do PT, à
Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) do
Movimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra
(MST). “Conversei com
alguns membros que eu
indiquei para a CPI do
MST para que a gente
faça uma correção de rumos. Não é porque eu sou adver-
sário político do ministro Rui Costa que eu vou achar
correto convocar ele sem nenhum tipo de coisa que
demonstre que ele teve participação para contribuir efetiva-
mente com uma política de invasão de terras”, disse. O
parlamentar baiano disse ainda que o presidente da
Câmara, Arthur Lira, do PP, marcou uma reunião para
reforçar a necessidade de colocar os indicados à CPI “de
volta no caminho certo”.

Conselho Político
Enquanto o governador Jerônimo Rodrigues

(PT) não convoca o conselho político para tratar de
definições sobre as eleições de 2024, os partidos
da base aliada se movimentam na construção de
candidaturas tanto da capital quanto no interior do
Estado. Siglas como o próprio PT, o PSD, o
PCdoB, o MDB e o PSB ampliaram o grau de
articulação visando a apresentação de nomes,
sobretudo nas maiores cidades.

Elmar Nascimento

Henrique Carballal

Com a colaboração de Henrique Brinco e Mateus Soares

Meu tipo inesquecível
CLÁUDIO PIMENTEL

“Sou uma coisa que
pensa”. Descartes

Pensar para viver ou
viver para pensar? Os dois
modos, diria eu sem
pestanejar. Ambos nos
acompanham. No primeiro,
muito do que acontece
conosco depende de
ininterruptas decisões
diárias: o melhor horário
para ler, marcar um encon-
tro, escolher uma roupa ou
cuidar do jardim. É
agendar o cotidiano. No
segundo, porém, temos
aquelas ações e reações
em que o viver vem antes
do pensar. É o que faze-
mos no “automático”:
fechar a casa, dirigir o
carro, lavar a louça, coisas
que dominamos pela

repetição e, por isso,
somos capazes de execu-
tar com a cabeça noutro
lugar. Quantas vezes você
já se pegou perguntando
se fechou ou não a porta
ou onde deixou um objeto
que há pouco estava em
suas mãos?

Num encontro familiar
no último fim de semana,
fui surpreendido duas
vezes pela minha sogra:
inicialmente, por se lamen-
tar de não ter escrito, lá
nos idos de 1960, à “Sele-
ções - Reader’s Digest” um
artigo sobre seu irmão, o
médico baiano Renato
Moura Albuquerque, para
uma coluna famosa da
revista, intitulada “Meu tipo
inesquecível”; e posterior-

mente, por nunca ter
ouvido falar da prestigiada
coluna, cujo nome me
impactou logo de saída.
Onde é que eu estava com
o pensamento esses anos
todos? – um jornalista não
conhecer tal coluna! Como
desculpa, tenho o seguinte
em minha defesa: nunca
havia lido Seleções por
preconceito. Para mim, ela
era um instrumento de
propaganda da ideologia
conservadora do rico
protestante, armado e
caipira dos EUA.

A coluna de Seleções
contava histórias de
pessoas especiais,
articuladores de um conví-
vio amigável, com fins
específicos e no sentido do
bem comum. A minha
sogra, pelo menos, via isso
no irmão: alguém que
sabia ver pessoas e
coisas; de reconhecer
necessidades sem que o
amigo precisasse enunciá-

las; capaz de fazer algo
para alguém, fosse com-
plexo ou simples, antes da
pessoa desejar. “Meu tipo
inesquecível” trazia históri-
as de pessoas comuns
que falavam de outras
pessoas comuns que
haviam influenciado suas
vidas. Não perdoo em mim
tal desconhecimento. A
coluna era genial – não sei
se ainda existe. Tão genial
que passei a semana
procurando meu tipo
inesquecível. Quase
enlouqueci, como disse
Bethânia em “Olhos nos
olhos”. Listei pessoas.
Nada. Estava cego.

Criei, então, um
modelo científico para
chegar no alvo. Não inclui
pai pois a concorrência
seria desigual. Pai é um
tipo inesquecível natural. É
por amor, por instinto, por
afinidade. E nisso, ele foi
irrepreensível. Acima de
juízes. “Hors concours”,

diriam os franceses! Decidi
colocar um requisito: o que
essa pessoa teria feito
pela minha vida. Afinal, é
esse o nosso maior desa-
fio no mundo: escolher
uma vida. Para mim, é o
que pode tornar algumas
criaturas inesquecíveis.
Enfatizo que escolher uma
vida é, antes de tudo,
preterir muitas outras
vidas. Imagine quantas já
fomos capazes de descar-
tar, quando não deveriam!
Quantas dessas seriam
melhores do que as que
escolhemos? Impossível
responder. Porque nem
sempre é fácil escolher a
melhor das vidas.

Continuei minha busca
adicionando algo mais:
aquele que me inspirou e
me mostrou caminhos a
trilhar. As luzes, então, se
acenderam e quem surgiu
foi o jornalista Francisco
Viana, “Meu tipo inesquecí-
vel”. Um irmão, amigo e

professor por mais de 40
anos. E que não está mais
entre nós. Coincidente-
mente, foi em 25 de agosto
de 2019 que partiu. São
quatro anos de uma
ausência sentida. De uma
ausência anunciada. Os
rumos do Brasil lhe fizeram
mal. Ele sentiu na pele o
ódio que emanava nos
anos que antecederam as
eleições de 2018. Perdeu
negócios por ser ético e
condenar o retorno de
modelos heterodoxos de
governar. A perseguição às
esquerdas causava-lhe
suores frios. A febre trazida
pela extrema direita,
danos. Estava infeliz. O
país fechara-se para quem
pensava. Ele viu o país cair
no abismo. E todos que
pensam, viram o tamanho
do buraco. Um beijo,
esteja onde estiver.

*Cláudio Pimentel é
jornalista.

Homenagem
O ex-governador e ex-

senador César Borges deve
receber a Comenda Dois de
Julho, maior honraria entre-
gue pela Assembleia
Legislativa. Projeto nesse
sentido foi apresentado pelo
deputado estadual Euclides
Fernandes, que é do PT,
partido que sempre foi
adversário do ex-chefe do
Executivo estadual. Vale
lembrar que o passado de
disputa política não inibiu o
governador Jerônimo
Rodrigues (PT) a homenagear o mesmo César Borges
com a Medalha da Ordem Dois de Julho.

César Borges

Transporte
Irregularidades identificadas no sistema de

transporte intermunicipal metropolitano de Salva-
dor levaram o Ministério Público estadual a ajuizar
uma ação civil pública contra a Agência Estadual
de Regulação de Serviços Públicos de Energia,
Transportes e Comunicação do Estado da Bahia
(Agerba), o Estado e o município. No documento,
as promotoras de Justiça Rita Tourinho e Andréa
Borges explicam que o MP busca solucionar a
questão desde o ano de 2017.

Leandro de Jesus

Título
O deputado estadual

Leandro de Jesus (PL)
apresentou projeto de lei na
Assembleia Legislativa em
que propõe a criação do
Título Padre Antônio Vieira. A
honraria será destinada a
professores e alunos dos
estabelecimentos públicos
estaduais de ensino funda-
mental e médio. O critério
será o de “desempenho
durante o ano letivo e feitos
extraordinários que contribuí-
rem para a educação, a
ciência ou benefício
incomum à comunidade escolar”.

Cidade da Música
A Cidade da Música da Bahia, equipamento

cultural administrado pela Prefeitura de Salvador, é
finalista do prêmio internacional Music Cities Awards,
na categoria Melhor Iniciativa de Turismo Musical. A
competição global reconhece as aplicações mais
destacadas da música para desenvolvimento econô-
mico, social, ambiental e cultural em lugares de todo
o mundo.

Vem não!
O presidente da França, Emmanuel Macron,

informou, ontem que não virá para Cúpula da Amazô-
nia. Ele foi convidado pelo presidente Lula porque a
Guiana Francesa, que é território do país, abriga uma
parte da floresta. O Itamaraty já havia confirmado a
presença do presidente francês, mas ontem ele
disse não. A decisão de Macron gerou incômodo no
Ministério das Relações Exteriores, segundo a Folha
de S. Paulo.

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmando
ontem que o seu governo não descartou a prospecção e
exploração de petróleo na região da Foz do Amazonas

Eu vou dizer para vocês que
vocês podem continuar so-
nhando e eu também quero“continuar sonhando. Nós tínhamos a

Petrobras com uma plataforma prepa-
rada para fazer pesquisa nessa região.
Houve um estudo do Ibama que dizia
que não era possível, mas esse estudo
do Ibama não é definitivo, porque eles
apontam falhas técnicas que a
Petrobras tem o direito de corrigir Ana Paula Matos

Parcerias
A vice-prefeita e

secretária de Saúde de
Salvador, Ana Paula
Matos se reuniu com o
presidente da Fecomércio
Kelsor Fernandes e a
secretária da SPMJ,
Fernanda Lordelo, além
de gestores do Senac e
Sesc. O almoço foi
regado a construção de
novas parcerias nas áreas
de saúde e social, visan-
do unir esforço para
realizar ações em conjun-
to em prol da população
que mais precisa, sobretudo nos bairros mais populo-
sos de Salvador. Vem coisa boa por aí!

Artes marciais
O deputado federal Márcio Marinho (Republicanos-

BA) propôs, por meio da Comissão do Esporte da
Câmara dos Deputados, uma audiência pública para
debater a importância das artes marciais como meca-
nismo de inclusão social de crianças, jovens e adultos
em situação de vulnerabilidade, com o objetivo de
proporcionar o fortalecimento ético, moral e corporal.
De acordo com o parlamentar, a intenção é reunir
especialistas, praticantes, representantes de federa-
ções e associações, e demais interessados no
assunto para discutir os benefícios, desafios e ques-
tões relacionadas às artes marciais.

Pets
A Secretaria Municipal

de Sustentabilidade,
Resiliência e Proteção
Animal (Secis) leva serviços
de agendamento para
castração de cães e gatos,
além de aplicação de
vacinação antirrábica no
Largo de Roma, em Salva-
dor. Os tutores interessados
na cirurgia de esterilização
gratuita podem marcar o
procedimento hoje, das 08h
às 12h. No local, o respon-
sável pelo animal deverá
portar o próprio RG, CPF,
Cartão SUS e comprovante
de residência em Salvador,
além do cartão de vacina
antirrábica do animal atuali-
zado em até 1 ano. A pasta
tem Castramóveis e clínicas
contratualizadas para a
oferta do serviço.

Juros
A deputada federal

Lídice da Mata (PSB-BA)
criticou o que chamou de
timidez do Banco Central
para baixar a taxa básica

de juros. Durante a
reunião mensal do
Comitê de Política

Monetária, foi decidida a
redução de meio ponto

percentual na Selic, que
saiu de 13,75% ao ano
para 13,35%. Segundo
ela, havia espaço para

reduzir mais. A parlamen-
tar baiana explica que o
Brasil continua com os

juros mais altos do
mundo. “Para tomar um
empréstimo, o trabalha-
dor terá de pagar mais

por isso. Isso é ruim para
o desenvolvimento do

País”, disse.

Maior devastador
A Polícia Federal prendeu ontem o empresário Bruno

Heller, apontado pelos investigadores como o ‘maior
devastador’ da Amazônia já identificado. Ele foi capturado
em Novo Progresso, no Pará, em meio à Operação
Retomada, que mira um esquema de invasão de terras da
União e desmatamento para criação de gado na floresta
amazônica. Heller foi preso em flagrante, com ouro bruto
e uma arma ilegal. Ele será conduzido ao sistema
prisional em Itaituba (PA). Apontado como líder do grupo
sob suspeita, o empresário já recebeu 11 autuações e
seis embargos do Ibama.

Estrago
Segundo os investigadores, o preso e seu grupo

‘teriam se apossado de mais de 21 mil hectares de terras
da União’. A PF já identificou o desmatamento de mais
de 6.500 hectares de floresta por parte da quadrilha. O
valor equivale a quase quatro Ilhas de Fernando de
Noronha, segundo a corporação. Os agentes apontam
indícios de ‘um único autor ser o responsável pela des-
truição ambiental, com emprego de enorme aporte de
recursos’, no caso, Heller.

Enfermagem
O presidente do Senado Rodrigo Pacheco (PSD-

MG) informou que a Advocacia-Geral da Casa vai
recorrer da decisão do Supremo Tribunal Federal (STF)
que limitou o pagamento do piso nacional da enferma-
gem. O STF condicionou o pagamento do piso, no caso
de enfermeiros celetistas que trabalham em hospitais
privados, a um acordo coletivo firmado entre patrões e
trabalhadores. Pacheco argumentou que “não é razoá-
vel” o Poder Judiciário revisar a lei aprovada pelo parla-
mento por unanimidade. No final do primeiro semestre
do Judiciário, o Supremo votou pela constitucionalidade
do piso nacional da enfermagem, que havia sido
suspenso por limitar no ministro Luís Roberto Barroso a
pedido de entidades patronais.

Eleições em Feira
O deputado estadual Pablo Roberto, do PSDB,

revelou que fará um grande evento de lançamento da sua
pré-candidatura em Feira de Santana. “Pablo tem se
movimentado, conversado com o partido e rodado o
município para viabilizar a pré-candidatura, que cresce a
cada dia. Agora no final de agosto vamos fazer uma
grande atividade no município, atividade organizada pela
Executiva estadual, lançando a pré-candidatura e dando
mais volume”, declarou, ao site Off News.

Gratuidade
O deputado estadual Hilton Coelho, do

PSOL, apresentou, na Assembleia Legislativa,
indicações endereçadas ao governador
Jerônimo Rodrigues e ao prefeito de Salvador,
Bruno Reis, solicitando que encaminhem
projetos para os respectivos poderes
legislativos estabelecendo a redução para 60
anos da idade mínima para concessão de
gratuidade à pessoa idosa no transporte públi-
co, em todas as suas modalidades. “Dados do
IBGE mostram que, no Brasil, cerca de um
quinto das famílias, ou 13,5 milhões de domicí-
lios, tem os mais velhos como principais
provedores financeiros ou afetivos, sendo que
em 2020, quase 70% das pessoas idosas
viviam com renda pessoal mensal de até dois
salários mínimos”, justificou.



A Comissão Parlamentar
de Inquérito Mista (CPMI) do
8 de janeiro aprovou quebras
de sigilos de Mauro Cid, ex-
ajudante de ordens de Jair
Bolsonaro, e Anderson Tor-
res, ex-ministro da Justiça e
ex-secretário de Segurança
do Distrito Federal.

O colegiado já teve aces-
so aos relatórios de inteligên-
cia sobre movimentações
atípicas do ex-ajudante de or-
dens, mas agora o requeri-

As eleições de 2024 em
Teixeira de Freitas, município
localizado no Extremo-Sul do
estado, já estão se dese-
nhando com uma disputa acir-
rada entre o atual prefeito,
Marcelo Belitardo (União Bra-
sil), e o ex-deputado
fede ra l  U ldu r i co  Jún io r
(MDB), que atualmente é di-
retor-geral da Agência Regu-
ladora de Saneamento Bási-
co do Estado da Bahia
(Agersa). 

A polarização entre os
dois reflete a atual divisão
política na região,
com Belitardo no campo da
oposição no estado

Disputa em Teixeira de Freitas terá atual prefeito contra ex-deputado

“Fui dormir achando que seria vice de Neto”, diz Zé Ronaldo

O ex-prefeito de Feira de
Santana, José Ronaldo
(União Brasil), falou pela pri-
meira vez sobre a confusão
com ACM Neto (União Brasil)
na escolha para a vice na cha-
pa ao Governo do Estado, em
2022. “Até o anúncio de Ana
Coelho, eu achava que eu
seria o vice. [...] Se vocês me
perguntarem ‘Zé Ronaldo,
você ficou satisfeito?’. Não”,
falou o político em entrevista
para o canal BNewsTV.

Zé Ronaldo detalhou
como foi o fatídico dia em que
foi preterido na chapa. “Na-
quele dia, inclusive, pratica-
mente a imprensa toda esta-
va dando como certo o meu

ELEIÇÃO 2022

A polarização entre os dois reflete a atual divisão política na região do sul da Bahia

PT se firma como maior
partido da Bahia em

número de filiados

JOSÉ RONALDO falou pela primeira vez sobre a
confusão com ACM Neto na escolha para a vice na
chapa ao Governo do Estado, em 2022

MARCELO BELITARDO é o atual prefeito da
cidade e representa o grupo da oposição estadual

MATEUS SOARES
REPÓRTER

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER
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O
filiados e se consolida como
o maior partido do estado.
Desde o anúncio da candida-
tura de Jerônimo Rodrigues
ao Governo em 2022, a legen-
da recebeu mais de 10 mil
novos filiados. Atualmente, o
PT Bahia conta com mais de
160 mil petistas.

“A candidatura de
Jerônimo, a vitória do partido
nas eleições majoritárias do
ano passado e o trabalho que
vem sendo realizado pelo go-
vernador, com muitas entre-
gas e anúncios importantes
para a Bahia, contribuíram

Partido dos Traba-
lhadores da Bahia
(PT-BA) divulgou um
balanço informando
que aumentou o nú-
mero de seus

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

DESDE o anúncio da candidatura de Jerônimo Rodrigues ao Governo em 2022, a
legenda recebeu mais de 10 mil novos filiados

Elmar diz ser contra convocação
de Rui Costa em CPI do MST 
MATEUS SOARES / REPÓRTER

para o crescimento da legen-
da”, avalia o presidente Éden
Valadares.

“O PT é um partido enrai-
zado, forte e que tem uma
capilaridade muito grande.
Temos Diretórios e Comis-
sões Provisórias em mais de
350 cidades e nosso objetivo
é chegar a todos os municípi-
os. E claro, a candidatura de
Jerônimo, que representou
uma novidade e a renovação
do PT, e sua grande capaci-
dade de trabalho, da sua en-
trega para melhorar a vida dos
baianos tem atraído novos
companheiros para integrar o
nosso projeto”.

O crescimento do núme-
ro de filiados, de acordo com
a Direção Estadual, é credi-
tado também às “exitosas
gestões do Partido dos Tra-
balhadores na Bahia, agora
liderado por Jerônimo, que
vem aprofundando o projeto

de inclusão e desenvolvimen-
to social iniciado pelo ex-go-
vernador e senador Jaques
Wagner e dado continuidade
pelo ex-governador e atual
ministro da Casa Civil, Rui
Costa, para o estado continu-
ar avançando”.

OPOSIÇÃO

Éden Valadares criticou
nesta semana a atuação de
Bruno Reis como prefeito de
Salvador e afirmou que a ca-
pital baiana foi deixada de
lado durante os seus dois pri-
meiros anos de gestão.

“É bom que o prefeito vá
trabalhar porque as coisas
não estão boas em Salvador.
É bom que ele pare de falar
de campanha, para de falar
de eleição mesmo e vá traba-
lhar. Tem muita coisa aconte-
cendo na cidade de ruim e ele
precisa realmente dedicar

mais tempo dele a consertar
essas coisas do que estar
falando de eleição. Ele pas-
sou os últimos dois anos
prestando serviço a ACM Neto
como cabo eleitoral. A campa-
nha passada para eleição
geral de governador ele pas-
sou o último ano inteiro com
porta-voz de campanha. Pa-

recia que ele coordenava a
campanha de ACM Neto. Está
na hora de sentar na cadeira
de prefeito mesmo”, afirmou
o presidente do PT Bahia.

Agenda - Nesta sexta-fei-
ra (4), o governador Jerônimo
Rodrigues estará em
Crisópolis, a partir das 8h30,
onde inaugura obras nas áre-

nome, e eu fui dormir achan-
do que era. Eu não vou es-
conder isso aqui, tá? Quando
amanheceu o dia, eu fui con-
vidado para uma reunião. E
nessa reunião a conversa
estava indo para um ponto
que eu estava sentindo que
eu não seria o vice. Eu agra-
deci a conversa e me retirei,
fui embora. Era uma quinta-
feira. Então, eu fiquei quinta,
sexta e sábado e domingo
praticamente isolado, só com
a minha família. Vocês da im-
prensa ligando”, desabafou.

Zé Ronaldo confirmou
ainda que, após o episódio,
foi sondado pelas campa-
nhas de Jerônimo Rodrigues
(PT) e de João Roma (PL).
“Conversamos muito, dei um
retorno a todos, porque eu
disse que daria retorno, con-

versei com eles e dei um re-
torno. Na terça-feira, liguei
para todo mundo, tratei com
o mesmo respeito que eles
me trataram, tá? E disse que,
depois de muita análise, de
muitas conversas, iria tomar
a decisão política que eu to-
mei”, justificou ele, que deci-
diu permanecer com Neto
mesmo após a confusão.

Sobre as eleições do ano
que vem, Zé Ronaldo falou
também sobre a possibilida-
de de ser candidato no ano
que vem. “Eu estou andando,
estou circulando. Digo e vou
repetir aqui que, em janeiro,
no mais tardar, início de feve-
reiro, eu tomo uma decisão
política. Se costumava dizer
que só se tomava atitude de-
pois do carnaval. Não. Não
tem nada disso. No mais tar-

dar, início de fevereiro eu de-
fino se sou candidato ou não
sou candidato”.

Salvador - O prefeito Bru-
no Reis destacou  ontem  que
Salvador é hoje o município
do Brasil que mais tem inves-
tido em Cultura, ao lançar um
pacote que direciona R$ 50
milhões para o setor. Ao todo,
são sete editais, voltados
para diversas áreas, desde o
audiovisual, por meio do
SalCine, até espaços cultu-
rais, por meio do Boca de Bra-
sa e do Curto Circuito das Ar-
tes.

Bruno destacou que a
Prefeitura de Salvador é a úni-
ca do Brasil a colocar mais
recursos próprios no setor
cultural do que o montante
repassado pela Lei Paulo
Gustavo.

e Uldurico, representando a
base do governo de Jerônimo
Rodrigues (PT).

No entanto, vale destacar,
o prefeito, que disputará a re-
eleição, tem enfrentado des-
gastes políticos, em grande
parte devido a brigas com o
próprio irmão, o vereador
Marcos Belitardo, que vira e
mexe o dirige denúncias na
Câmara de Vereadores de
Teixeira de Freitas. 

A polêmica mais recente
surgiu em torno da cobrança
de uma multa de quase R$
500 mil da empresa A S En-
genharia Ltda., responsável
pela coleta de lixo na cidade. 

De acordo com Marcos, o
irmão e atual gestor do muni-
cípio teria determinado ver-
balmente que os funcionári-

os da Prefeitura realizassem
o cancelamento de uma mul-
ta de cerca de R$ 425 mil pro-
veniente do não recolhimen-
to do Imposto Sobre Serviços
de Qualquer Natureza
(ISSQN) contra a empresa. 

O representante na Câ-
mara não concordou com a
decisão e levou o caso à Jus-
tiça, que determinou que o
município deve, sim, cobrar a
multa devida. A controvérsia
gerou desgaste para o atual
prefeito e repercutiu negativa-
mente para ele na opinião
pública local.

Uldurico Júnior, por outro
lado, aparece como candida-
to da base governista, embo-
ra outros nomes ligados à
gestão petista também este-
jam de olho na disputa a ser

realizada no ano que vem. Ali-
ados asseguram
que Uldurico está em ritmo de
crescimento no município. 

Segundo fontes da região
ouvidas pela
reportagem, Uldurico Júnior
tem buscado consolidar seu
nome para a disputa e inten-
sificou o diálogo com os par-
tidos do governo estadual
para construir uma base de
apoio para a corrida.

O deputado federal Elmar
Nascimento (União Brasil) se
disse contra a convocação do
ministro da Casa Civil, Rui
Costa (PT) para a Comissão
Parlamentar de Inquérito (CPI)
do Movimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra
(MST). 

Elmar disse que as inves-
tigações não apresentam
qualquer evidência contra Rui
e considerou a decisão uma
ação “midiática” e “inadequa-
da”. Como um dos responsá-

veis pela indicação dos mem-
bros da CPI, o deputado in-
formou que está em diálogo
com eles para buscar uma
“correção de rumos” dentro
da comissão. 

Na ocasião, Elmar Nas-
cimento afirmou que não é
apropriado convocar Rui Cos-
ta apenas com base em di-
vergências políticas, sem evi-
dências que demonstrem
sua participação efetiva em
políticas de invasão de
terras. “Conversei com al-
guns membros que eu indi-
quei para a CPI do MST para
que a gente faça uma corre-

ção de rumos. Não é porque
eu sou adversário político do
ministro Rui Costa, que eu
vou achar correto convocar ele
sem nenhum tipo de coisa
que demonstre que ele teve
participação para contribuir
efetivamente com uma políti-
ca de invasão de terras”, pon-
tuou, em entrevista à rádio
Metrópole.

“Não tem nada contra ele,
[a comissão] vai chamar, ele
vai falar o que quiser e não
tem nada para contribuir. Fica
uma coisa muito mais
midiática do que objetiva”,
opinou.

CPI aprova quebra de sigilos de
Mauro Cid e Anderson Torres

AGÊNCIA O GLOBO mento deve dar acesso a
movimentação bancária com-
pleta de Mauro Cid, no perío-
do investigado.

O Conselho de Controle
de Atividades Financeiras
(Coaf), órgão de combate à
lavagem de dinheiro, apontou
movimentação “atípica” e “in-
compatível” nas contas ban-
cárias do ex-ajudantes de or-
dens. Ao analisar as transa-
ções financeiras de Cid, o
Coaf registrou que o militar
movimentou R$ 3,2 milhões
em seis meses — de 26 de
julho de 2022 a 25 de janeiro
de 2023. Nesse período, ele

registrou operações de R$
1,4 milhão em débitos e R$
1,8 milhão em créditos. Mili-
tar da ativa, o tenente-coronel
recebe mensalmente uma
remuneração de R$ 26.239.

Já Anderson Torres será
ouvido pelo colegiado na pró-
xima semana. A CPI decidiu
quebrar os sigilos telefônico
e de mensagens de Torres. A
CPI também aprovou a que-
bra de sigilo do general
Carlos Eduardo Feitosa
Rodrigues, servidor do Gabi-
nete de Segurança
Institucional no governo
Bolsonaro.

CONJUNTURA
No entanto, vale

destacar, o prefeito,
que disputará a ree-
leição, tem enfrenta-

do desgastes.

as de educação, segurança
e infraestrutura. Faz parte do
pacote de entregas o Colé-
gio Estadual de Tempo Inte-
gral Eudóxia Maria, que pos-
sui 24 salas, quatro labora-
tórios, além de teatro e área
esportiva, resultado de um in-
vestimento de R$ 28,7 mi-
lhões. “



cmyk

Quando Luiz  Inácio Lula
da Silva foi eleito presidente
do  Brasil  no  ano  passado,
houve um arrepio entre os in-
vestidores. Muitos temiam um
retorno  à  libertinagem  fiscal
que  caracterizou  o  governo
anterior  de  seu  Partido  dos
Trabalhadores, que culminou
com uma profunda recessão
em  2016.  No  entanto,  seis
meses  após  assumir  o  car-
go, os mercados começam a
se  aquecer  para  o  governo
Lula.  Em  uma  pesquisa  re-
cente com 94 gestores de fun-
dos  e  analistas  brasileiros,
apenas 44% tinham uma vi-
são desfavorável do governo,
ante 90% em março. Em 26
de julho, a agência de classi-
ficação de risco Fitch elevou
a  nota  de  crédito  do
Brasil pela primeira vez des-
de que o País perdeu o grau
de investimento, em 2018.

A  melhora  da  sorte  do
Brasil é em parte resultado de
coisas  fora  do  controle  de
Lula. A invasão  da  Ucrânia
pela  Rússia colocou  em  ris-
co as exportações de dois dos
maiores produtores de grãos
do  mundo  (Rússia  e
Ucrânia). A China suspendeu
as restrições provocadas pela
pandemia,  aumentando  a
demanda por alimentos. Es-
ses dois fatores tornaram os
grãos brasileiros mais procu-

Cristiano Zanin toma posse como novo
ministro do Supremo Tribunal Federal
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FBI ALERTA BRASIL
O FBI, a polícia federal americana, em uma megaoperação

de investigação contra o narcotráfico, identificou e comunicou
às autoridades brasileiras o que pode ser o maior esquema
de contrabando já realizado no Brasil. As empresas Jex Corp e
ATC  Cargo,  de  propriedade  dos  brasileiros  Luciano  Lentz  e
Luciano Campos, foram identificadas mandando toneladas de
equipamentos eletrônicos para o Brasil através do transporte
aéreo. Segundo o  relatório, o material eletrônico é entregue
para as empresas, as quais cobram por quilo, e seriam des-
pachados por companhia de aviação que surgiu da fusão com
uma  famosa  empresa  área  brasileira. A  mercadoria  estaria
chegando nos aeroportos de São Paulo e Campinas. O FBI
não  entendeu  ainda  como  uma  uma  quantidade  tão  grande
não foi apreendida ainda pelas autoridades dos aeroportos.

Com Leonel Rocha, Walmor Parente,
Carolina Freitas e Tom Camilo

O
TV GLOBO 

  ministro Cristiano
Zanin tomou  posse
ontem  como  novo
ministro do Supremo
Tribunal  Federal
(STF)  em  cerimônia

LEANDRO MAZZINI

Investidores estão cada vez
mais otimistas com o Brasil

Veja o que fazer com os seus
investimentos após a Selic cair

 
Após o começo de cortes

da Selic, enfim, especialistas
aconselham  diminuir  a
alocação  em  aplicações  fi-
nanceiras de  renda  fixa, es-
pecialmente títulos atrelados
aos  juros,  e  aumentar  os
aportes em investimentos de
maior risco. Aos conservado-
res que não gostam das os-
cilações da renda variável, a
dica  para  ganhar  mais  são
principalmente  títulos atrela-
dos à inflação.

Com a desaceleração da
inflação, a autoridade mone-
tária  finalmente  diminuiu  a
taxa básica de juros da eco-
nomia nesta quarta-feira (2),
em  0,50  ponto  percentual,
para 13,25% ao ano, depois
da maior subida de juros em
uma década.

A decisão impacta a vida
financeira dos brasileiros de
duas formas: diminui o custo
do crédito e o rendimento de
aplicações financeiras de ren-
da fixa.

Especialmente os títulos
atrelados à Selic do Tesouro
Direto  e  os  papéis  emitidos
por bancos atrelados ao CDI
(que  acompanha  a  Selic),
como  CDBs,  LCIs  e  LCAs,
renderão  menos  a  partir  de
agora.

Ainda é uma dúvida até
que nível os juros cairão e em
qual ritmo, mas a expectativa

VALOR INVESTE 

Quanto passará a render R$ 1 mil
em poupança, Tesouro e CDB?

JÚLIA LEWGOY
VALOR INVESTE 

Crise na CPI
O vazamento de dados

das contas pessoais do ex-
presidente Jair Bolsonaro
criou clima de terror na CPMI
do 8 de Janeiro (Atos
Antidemocráticos). Os
bolsonaristas  da  comissão
exigem que o Senado
apresente a lista dos asses-
sores e parlamentares do
colegiado que acessaram os
dados, sigilosos e protegi-
dos por lei, que só poderiam
ser divulgados por decisão
judicial. Querem nomes de
quem vazou e polícia na cola.

Neoaliado
O União Brasil entrou

formalmente no Governo
com a posse, ontem, do
deputado Celso Sabino (PA),
e já definiu sua prioridade
para votação no 2º semestre:
reforma administrativa. O PT
não quer tratar do tema
agora. Seria uma pauta dos
sonhos do senador Efrain
Filho (União-PI), mas ele não
acredita que o tema prospe-
re.

Longevidade
Ao assumir ontem o

cargo de ministro do STF
aos 47 anos, o jovem
advogado Luciano Zanin, se
quiser, pode ficar 28 anos na
cadeira. Mais novo ministro
nomeado na História da
Corte, Dias Tófoli assumiu
em 2009 e ficará 33 anos no
tribunal.

Otoni na briga
Apareceu um nome da

centro-direita, com aval do
clã Bolsonaro e do MDB
carioca, na fila para a
prefeitura do Rio de Janeiro.

Quem pleiteia a vaga na
disputa pelos conservadores
é o deputado federal e pastor
Otoni de Paula (MDB). Ele
tem a benção do presidente
do partido, Baleia Rossi, e
uma pesquisa qualitativa na
mão que o põe com potenci-
al para enfrentar Eduardo
Paes (PSD).

Lado zen
Pelo notado pós-

recesso na pauta a Câmara
voltou ainda em ritmo bem
zen. A bancada mineira
comemorou a lei 14.646 que
instituiu a pequena Lagoa
Dourada como capital
nacional do rocambole. Na
quarta-feira, a deputada
Luísa Canziani promoveu
uma sessão de Meditação
Transcendental pelo 202º
aniversário da Independên-
cia do Brasil.

ESPLANADEIRA
# Marlon Sá lança ‘Não

Se Avexe, Não”, e concorre
ao Prêmio Kindle de Literatu-
ra. # Pesquisa da Shopee
mostra que brasileiros
pretendem gastar em média
R$ 250 no Dia dos Pais. #
SindusconRio promove Rio
Construção Summit 2023 de
19 a 21 de setembro. #
Brasilata Labs, HP Indigo e
ACTEGA lançam tecnologia
INNOCAN™ para a indústria
de fabricação de latas. #
Inter.B Consultoria Internaci-
onal de Negócios estima
investimento de R$ 204,6
milhões no setor da
infraestrutura no País #
Ministério da Agricultura
atualiza Programa Nacional
de Controle da Ferrugem
Asiática da Soja.

O MINISTRO Cristiano Zanin tomou posse ontem como novo ministro do Su-
premo Tribunal Federal

 THE ECONOMIST rados. Só as exportações de
soja poderiam responder por
um  quinto  do  crescimento
econômico  este  ano.  Isso
está aumentando o superávit
comercial  do  País,  que  já  é
grande.

Da  mesma  forma,  as
crescentes  tensões entre os
Estados Unidos e a China e
a  possibilidade  de  que  os
Estados Unidos reduzam as
taxas de juros no próximo ano
estão fazendo com que mui-
tos  investidores  se  voltem
para os mercados emergen-
tes. No ano passado, o Brasil
recebeu mais de US$ 91 bi-
lhões  em  investimentos  es-
trangeiros diretos  (IED),  tor-
nando-se o quinto maior des-
tino de investimentos do mun-
do.  Isso  foi  o  dobro  do  que
recebeu  em  2021.  O  salto
ocorreu apesar da queda de
12% dos investimentos dire-
tos  globais  no  ano  passado
em relação a 2021. “As pes-
soas  definitivamente  estão
olhando para o Brasil  agora
de uma  forma que não  fazi-
am nos últimos dez anos”, diz
Robin Brooks, do Institute of
International Finance (IIF) em
Washington.

Também ajuda o fato de
o Banco Central do Brasil ser
independente.  Lula  tem  fre-
quentemente lançado farpas
contra  o  presidente  do
BC, Roberto  Campos  Neto.
Lula culpa Campos Neto por
frear o crescimento.

na Corte. Indicado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, ele vai ocupar a cadeira
deixada pelo ministro Ricardo
Lewandowski,  que  se  apo-
sentou em abril.

A cerimônia foi presidida
pela  ministra Rosa  Weber,
com a presença de Lula, dos
presidentes da Câmara e do
Senado, Arthur Lira (PP-AL) e
Rodrigo Pacheco (PSD-MG),
de representantes da Ordem
dos Advogados do Brasil, da
Advocacia-Geral da União e
da Procuradoria-Geral da Re-
pública.

Zanin fez o juramento de
cumprir a Constituição. Após
a leitura pelo diretor-geral do
STF, o termo de posse foi as-
sinado, e o novo ministro, de-
clarado empossado pela pre-
sidente do tribunal.

O novo ministro vai assu-
mir um acervo de 520 proces-
sos –  um  dos  menores  dos
gabinetes da Corte. As ações
e os recursos que inicialmen-
te vão ficar sob a relatoria do
ministro  serão  herdados  de
Lewandowski.

Uma  vez  assumindo  o
cargo, Zanin passará a fazer

parte da distribuição dos pro-
cessos que chegarem ao tri-
bunal.  Pode  assumir  os  ca-
sos por sorteio ou pela cha-
mada prevenção – se tiver, em
seu gabinete, ação ou recur-
so que  trate de  tema seme-
lhante ao novo processo.

Aos 47 anos, consideran-
do as atuais regras para apo-
sentadoria no STF, Zanin per-
manecerá  por  28  anos  no
STF  —  até  completar  75
anos.

Após tomar posse, o novo
ministro  vai  assumir  a
relatoria de ações com reper-

cussões  sociais  e  econômi-
cas. A maioria dos processos
trata de temas de Direito Ad-
ministrativo e Direito Público,
além  de  casos  tributários.
Entre eles, estão:

validade de regras da Lei
das  Estatais  sobre  nomea-
ção de conselheiros e direto-
res;  validade  de  decreto  do
presidente Lula que restabe-
lece  as  alíquotas  de  PIS/
Pasep e Cofins, que haviam
sido reduzidas à metade;

investigações  sobre  su-
postos  desvio  do  chamado
“orçamento secreto”;

omissões  do
governo Jair  Bolsonaro (PL)
durante  a  pandemia  de
Covid-19;validade de decreto
de Bolsonaro que flexibilizava
a  exploração  de  cavidades
subterrâneas, como grutas e
cavernas.O novo ministro do
Supremo  também  poderá
atuar quando o STF voltar a
analisar  temas  populares,
como o recurso que discute a
tese  do  marco  temporal  so-
bre a demarcação de  terras
indígenas e o que discute se
é  crime  o  porte  de  drogas
para o consumo pessoal.

O Comitê de Política Mo-
netária  (Copom)  do  Banco
Central  cortou  a  Selic,  taxa
básica de juros da economia,
para  13,25%  ao  ano,  após
deixar os juros em 13,75% ao
ano durante quase um ano.

A baixa da Selic impacta
a vida financeira dos brasilei-
ros de duas  formas: diminui
o custo do crédito e o rendi-
mento  de  aplicações  finan-
ceiras de renda fixa, especi-
almente as atreladas à Selic
ou ao CDI, que acompanham
de perto a taxa. É o caso dos
títulos  atrelados  à  Selic  do
Tesouro Direto e dos CDBs,
LCIs e LCAs, por exemplo.

Os  juros nesse patamar
afetam também, com menos
intensidade,  a  caderneta  de
poupança, que deixa de ter a
rentabilidade subindo  linear-
mente após a Selic estar aci-
ma de 8,5%. Abaixo desse ní-
vel, o retorno da poupança fica
em 70% de quanto for a taxa.

Quando  os  juros  supe-
ram os 8,5% (pode ser 8,51%

ou  20%),  o  rendimento  da
poupança é  limitado a 0,5%
ao  mês,  ou  6,17%  ao  ano,
mais a variação da TR, regra
conhecida  como  a  da  “pou-
pança velha”.

Com os juros em 13,50%
ao  ano,  ao  aplicar  R$  1  mil
em Tesouro Selic ou CDB que
oferece 100% do CDI durante
um ano, após a incidência de
Imposto de Renda de 17,5%
para esse intervalo, o resga-
te seria de R$ 1.091,97. Já ao
investir  o  mesmo  montante
em LCI ou LCA que paga 97%
do CDI, isentas de Imposto de
Renda, para esse período, a
retirada seria de R$ 1.108,93.

A conta considera a ex-
pectativa de Selic em 11,33%
ao ano a de CDI a 11,23% ao
ano daqui um ano. Já na pou-
pança no mesmo período, o
investidor  retirará  R$  R$
1.082,81, considerando a TR
prevista  nesse  prazo,  de
2,11% ao ano . Dá uma dife-
rença de R$ 9 ao ano a me-
nos de rendimento a cada R$
1 mil  investidos. Pode pare-
cer pouco, mas quanto maior
o período e o valor, maior a
diferença.

é que eles continuem diminu-
indo.  Os  economistas  espe-
ram que os juros recuem para
12%  no  fim  de  2023  e  para
9,25% no final de 2024, con-
forme  o  Boletim  Focus  mais
recente, anterior ao corte da
Selic.

Ainda  são  altas  taxas,
mas outras aplicações finan-
ceiras  devem  render  mais.
Devido  a  essa  previsão,  al-
guns  especialistas  indicam
diminuir a exposição aos títu-
los  atrelados  à  Selic  ou  ao
CDI.

Essa é a  recomendação
de Rodrigo Azevedo, econo-
mista, planejador financeiro e
sócio-fundador  da  assesso-
ria de investimentos GT Capi-
tal,  l igada  ao banco
BTG Pactual.

“Sugerimos diminuir essa
classe  porque  os  estudos
mostram  que,  nos  começos
dos ciclos de cortes de juros,
os títulos atrelados à Selic ou
ao CDI rendem menos do que
outros papéis de renda fixa”,
afirma.

Contudo, ele diz que es-
ses títulos continuam os mais
sugeridos para deixar a reser-
va de emergência, um dinhei-
ro capaz de bancar as despe-
sas fixas mensais por um de-
terminado  período  em  caso
de emergências. Eles permi-
tem  resgatar  o  valor  a  qual-
quer  momento  sem  perdas.
Isso significa que não é para
abandonar a renda fixa.

Agosto Lilás: uma visão
moderna de paradigmas

antigos na Lei Maria da Penha

O lá, meu povo que-
rido da Bahia! Mais
uma  vez,  me  de-
bruço em um tema
extremamente im-
portante e impres-

PONTO DE VISTA Márcio Marinho*

cindível de debate para toda
a  sociedade  brasileira.  Hoje
enfatizo a campanha do Agos-
to  Lilás,  mês  de
conscientização no combate
à  violência  contra  a  mulher,
além de aqui também desta-
car o sete de agosto, dia da
lei  11.340/2006,  conhecida
popularmente como Lei Ma-
ria  da  Penha,  que  este  ano
completa 17 anos de existên-
cia.

Idealizada com objetivos
claros,  como  o  de  evitar  de
forma determinante e punir as
diversas formas de violência,
a exemplo da  física, sexual,

te  adequados  e  difundir  de
forma assertiva os canais de
denúncia para que exista uma
mudança de cenário, que se
faz  necessária.  Segundo  o
Ministério da Mulher, da Famí-
lia  e  dos  Direitos  Humanos
(MMFDH),  um  total  de  70%
das  mulheres  vítimas  de
feminicídio  no  país  não  de-
nunciam os maus tratos que
sofrem, ou seja, não estive-
ram inclusas na rede de pro-
teção. Cabe aqui lembrar que
o Ligue 180 é gratuito, confi-
dencial  e  funciona  24  horas
por dia. Acreditem, vocês não
estão sozinhas.

Como presidente do Re-
publicanos  Bahia,
tranquilamente posso afirmar
que  os  parlamentares  que
compõem o partido são bas-
tante engajados na luta pelo
enfrentamento  da  violência
contra a mulher.

Na Câmara dos Deputa-
dos, sou o autor do Projeto de
Lei  1.190/2019,  que  impede
os condenados pelos crimes
previstos na Lei Maria da Pe-
nha de exercerem funções e
cargos na administração pú-
blica.

Tive  essa  iniciativa  com
a finalidade de que haja uma
atenção maior no sentido de

moral,  verbal,  psicológica  e
patrimonial, contra mulheres.
Nesse contexto, vale aqui res-
saltar que a  lei é em home-
nagem  à  Maria  da  Penha
Maia,  uma  mulher  que  teve
visibilidade na mídia em âm-
bito  mundial  por  ter  sido
agredida pelo marido severa-
mente.

De acordo com informa-
ções  precisas  da  Rede  de
Observatórios da Segurança,
através  do  boletim  ‘Elas  Vi-
vem:  dados  que  não  se  ca-
lam’, no ano de 2022, a Bahia
apresentou um aumento sig-
nificativo de 58% em incidên-
cia  de  violência,  tornando  o
estado  do  Nordeste,  cam-
peão em feminicídio.

Precisamos  oferecer  à
mulher agredida um apoio e
uma segurança extremamen-

frear a violência contra a mu-
lher. Como parlamentar, acre-
dito que, de fato, é necessá-
rio  gerar  o  endurecimento
das  penas  e  causar  limita-
ções  impostas  aos
agressores.

Outra notícia que me dei-
xou extremamente feliz é que
nesta semana, o prefeito Bru-
no  Reis  sancionou  a  lei  de
autoria  da  nossa  vereadora
Ireuda Silva, instituindo o pro-
grama Nova Fase. Uma  im-
portante iniciativa que tem o
intuito  de  reservar  10%  das
vagas  de  estágio  e  menor
aprendiz, no poder executivo
municipal, para filhas de mu-
lheres  vítimas  de  violência
doméstica.

Nós, republicanos, segui-
remos firmes na nossa atua-
ção parlamentar e acreditan-
do  com  toda  a  força  que  é
possível sim vencermos essa
grande problemática no que
se  refere à proteção dos di-
reitos das mulheres e em sua
segurança.

*Artigo escrito por Márcio
Marinho, presidente estadual
do Republicanos Bahia e de-
putado federal.
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CAMINHO DA 1ª DIVISÃO

O triunfo de 2 a 0 sobre o
ABC de Natal, na quarta-feira
passada, segundo o site
chance de gol, aumentou
para 65.4% a possibilidade
do Vitória voltar a disputar a
1ª Divisão do Campeonato
Brasileiro de 2024. O Rubro-
negro baiano, líder da Série
B com 41 pontos, só precisa
de mais nove jogos, 27
pontos, dos 51 que tem a
disputar nas próximas 17
rodadas para chegar aos 68
com 90% de chances de
voltar à Série A, e 78% de
probabilidade e conquistar o
título de campeão da 2ª

Vitória só precisa de 27 pontos

A Bahia City não divulga o
valor investido na contratação
de jogadores, mas sabe-se
que o Grupo Árabe do
Manchester City, que com-
prou a SAF do Tricolor baiano
por R$ 1 bilhão, fez um inves-
timento recorde na história do
clube, com mais de R$ 90
milhões nesta temporada de
2023. Só com o lateral-es-
querdo Chávez, emprestado
ao seu time de origem, o
Independiente del Valle, do
Equador, até o fina l do ano,
foram R$ 18 milhões, com o
status de contratação mais
cara da história do futebol do
Norte-Nordeste do Brasil.

No levantamento feito
pelo jornalista Rafael Carmo,
da sucursal baiana do site
ge.globo.com, foram cinco
zagueiros, seis meias, qua-
tro laterais, oito atacantes e
dois goleiros, movimentação
financeira e técnica, até ago-

BAHIA CITY EM 2023

Mais de R$ 90 milhões com 25 contratações
ra não correspondida dentro
de campo, com o time do téc-
nico Renato Paiva lutando
contra o fantasma do rebai-
xamento na Série A, ao invés
de lutar por vagas prometidas
na Taça Libertadores e Copa
Sul-Americana, competições
da Conmebol, em 2024.

Sob o comando do Grupo
City e de volta à Série A do Bra-
sileiro, o Bahia fez uma
reformulação profunda no
elenco, superando os últimos
cinco anos no número de re-
forços. A média de idade dos
reforços é de 24,8 anos, em
função de investimentos no
início do ano, quando o clube
apostou em jovens atletas, fo-
ram seis com menos de 23
anos. Os maiores investimen-
tos foram com o meia Cauly
(R$ 13,8 milhões), dos ata-
cantes Ademir (R$ 13 milhões)
e Biel (R$ 10,5 milhões), do
volante Diego Rosa (R$ 12,8

Divisão da CBF desta
temporada.

Dos 17 jogos que faltam,
o Vitória disputa nove em
casa, 27 pontos, no
Barradão, contra o Ceará,
Botafogo/SP, Mirassol, Avaí,
Tombense, Guarani, Juventu-
de, Vila Nova e Sport, e oito
jogos fora de Salvador, contra
o Londrina, Atlético/GO, CRB,
Ituano, Criciúma, Sampaio
Corrêa, Novorizontino e
Chapecoense. Nos cálculos
do site chancedegol.com.br,
um time com 78 pontos
ganhos tem 90% de probabi-
lidades de conquistar o título

Foto: Victor Ferreira/Ascom/ECVitória

de campeão da Série B 2022
da CBF.

Com o triunfo de 2 a 0
contra o ABC, no Barradão, o
Vitória assumiu a liderança
do G-4 da 2ª Divisão do
Brasileiro, com 41 pontos
ganhos, e volta a jogar na
segunda-feira, dia 7, contra
outro adversário da parte de
baixo, o Z-4, da tabela da
Série B, o Londrina, vice-
lanterna, com 16 pontos, no
Estádio do Café, no Paraná.
O atacante Léo Gamalho não
joga, suspenso pela 3ª
advertência do cartão
amarelo, e o técnico Léo

Condé já adiantou o eu
substituto.

“Iury Castilho foi uma
contratação que o clube
conseguiu de última hora.
Estava na Série A do Brasilei-
ro. É um atacante de muita
movimentação, pode ser
centroavante e fazer o lado
de campo. Nesse momento,
naturalmente, ele é o substi-
tuto do Léo Gamalho”, disse
o treinador do Vitória, que
terá ainda as opções da volta
do volante Rodrigo Andrade e
do lateral Felipe Vieira, que
se recuperam de contusões
no DM da Toca do Leão.

Foto/Arte/Ascom/ECBahia

Investimento recorde na história do Tricolor com a contratação de quase 2 times

O recém contratado Yuri Castilho comanda o ataque

AS REGRAS DAS “BETS”

Arrecadação fiscal muda
a publicidade desportiva

A MP 1.182/23,
publicada pelo Ministério da
Fazenda, traz novas regras
para as “bets” esportivas,
numa regulamentação
aguardada desde o final de
2022, quando expirou o
prazo dado pela Lei que
autorizou a exploração
dessas apostas por quota
fixa, ou seja, o apostador já
sabe o quanto vai ganhar se
acertar o prognóstico, e se
refere sempre a um evento
de temática esportiva.

O tema central na
discussão da regulamenta-
ção é o da arrecadação
fiscal. Na ausência de
regulamentação, muitas
“bets” não chegaram a
constituir representação no
país, não são tributadas,
são populares e fonte de
receita importante para os
clubes de futebol. A MP
passa a exigir representa-
ção no Brasil, tributa em
18% sobre a receita dos
jogos descontado o paga-
mento dos prêmios aos
apostadores e o IR devido
sobre a premiação.

Para garantir a represen-

tação das “bets” e da arreca-
dação sobre eles, a MP
atinge a publicidade e a
atividade digital das empre-
sas. O MF poderá notificar as
empresas de publicidade e
propaganda, para excluir
campanhas irregulares, as
empresas provedoras de
conexão à internet, sites e
apps, para que bloqueiem ou
excluam conteúdos de “bets”
sem outorga para operar.

A Fazenda também
regulamentará o uso que as
“bets” fazem dos direitos de
propriedade intelectual de
atletas e clubes, decorren-
tes de imagens, nomes,
hinos, símbolos, e em
conjunto com o CONAR,
ações de comunicação,
publicidade e marketing. A
MP ainda abre espaço à
auto-regulamentação do
setor. Após a publicação do
texto, o Congresso tem 120
dias para analisá-lo e votar
as novas regras que podem
mudar a cara da publicidade
desportiva. Por Nuria López,
Head Tecnologia, Privacida-
de e Proteção de Dados
Daniel Advogados.

ARENA DE ESPORTES
Brasileiro de Judô disputado
no final de semana na Bahia

A Bahia será sede de mais
uma grande competição de
judô, na Arena de Esportes da
Bahia, em Lauro de Freitas. O
Campeonato Brasileiro de
Judô Sub-21 Individual e por
Equipes acontece neste sába-
do, a partir das 9h, com as dis-
putas individuais, e domingo,
a partir das 10h, com as equi-
pes mistas, com entrada gra-
tuita. Serão 338 judocas, sen-
do 180 no masculino e 158 no
feminino, de 25 estados bra-
sileiros mais o Distrito Fede-
ral, sendo que na competição
com 20 equipes mistas, es-
tão inscritos 218 atletas.

Jogos Escolares - Mais
de 190 estudantes de esco-
las públicas e privadas de
todo o estado estão em Sal-
vador, para a disputa da Sele-
tiva das etapas nacionais das
modalidades de judô,
wrestling (luta olímpica), ci-
clismo e ginástica rítmica dos
Jogos Escolares, na faixa
etária de 12 a 14 e de 15 a 17

anos. As competições serão
realizadas em equipamentos
da capital e Lauro de Freitas.

Nesta sexta, duas moda-
lidades serão disputadas: gi-
nástica rítmica, no Colégio
São José, em Salvador, a par-
tir das 14h, e wrestling, no
Complexo Esportivo Armindo
Biriba, no bairro de Itapuã. E
sábado, a partir das 14h,
acontece a competição de ci-
clismo nas ruas do Centro
Administrativo da Bahia.

Natação - Durante a 5°
Etapa do Campeonato Brasi-
leiro de Águas Abertas, reali-
zada no último final de sema-
na, em Brasília, os nadado-
res baianos Lízian Simões e
Eduardo Mustafá, atletas do
Yacht Clube da Bahia, se clas-
sificaram para o disputar o
Campeonato Sul-Americano
de Desportos Aquáticos 2023.
O evento será realizado na ci-
dade de Santa Fé, na Argenti-
na, no período de 21 e 27 do
próximo mês de setembro.

milhões) e do meio-campista
Yago Felipe (R$ 8 milhões com
a possibilidade de mais R$ 2
milhões de bônus).

O time do Bahia volta do-
mingo à Arena Fonte Nova
para enfrentar o América Mi-
neiro, com a obrigação de
vencer, e numa combinação
de resultados, deixar o Z-4, as
últimas colocações da Série
A. Na cidade Tricolor, o técni-
co Renato Paiva avaliou suas
opções, e o time deve jogar
com: Marcos Felipe; Gilberto,
Kanu, Gabriel Xavier e
Matheus Bahia (Cándido);
Acevedo, Rezende, Thaciano
e Cauly; Ademir (Rafael Ra-
tão) e Everaldo. O atacante
Everton foi emprestado ao
Londrina para a disputa da
Série B do Campeonato Bra-
sileiro. O jogador, de 21 anos
tem contrato até 2026, dispu-
tou 12 jogos, fez dois gols no
profissional.

COPA FEMININA FIFA

Definidas 16 seleções das
oitavas de final do Mundial

Sem a força de países
com grandes tradições no fu-
tebol, como como Brasil e
Alemanha, estão definidas as
16 seleções nas oitavas de
final da Copa do Mundo de
futebol feminino de 2023, da
FIFA, disputada por 32 sele-
ções na primeira fase, em
duas sedes: Austrália e Nova
Zelândia. Estãclassificadas
África do Sul, Austrália, Co-
lômbia, Dinamarca, Espanha,
Estados Unidos, França, In-
glaterra, Jamaica, Japão,
Marrocos, Nigéria, Nooruega,
Países Baixos, Suécia e Suí-
ça, com a disputa de jogos
eliminatórios, que come&cc
edil;am neste sábado, dia cin-
co, e terminam na terça-feira,
dia oito.

Decepções à parte com
as eliminações do Brasil, Ale-
manha e Canadá, as oitavas
de final começarão a ser dis-
putadas neste sábado. Os
confrontos das oitavas de fi-

nal da 9ª Copa do Mundo fe-
minina da FIFA ficaram assim
definidos, com horários de
Brasília: Sábado - Suíça x
Espanha - Eden Park, em
Auckland/NZL, às 2h; Japão x
Noruega - Estádio Regional
de Wellington, em Wellington/
NZL, às 5h; Países Baixos x
África do Sul - Allianz Stadium,
em Sydney/AUS, às 23h.

Domingo - Suécia x Esta-
dos Unidos - Estádio Retan-
gular de Melbourne, em Mel-
bourne/AUS, às 6h; Segunda-
feira – dia 7, Inglaterra x
Nigéria - Lang Park, em
Brisbane/AUS, às 4h30; Aus-
trália x Dinamarca - Estádio
Austrália, em Sydney/AUS, às
7h30; Terça-feira (8) - Colôm-
bia x Jamaica - Estádio Re-
tangular de Melbourne, em
Melboure/AUS, às 5h; França
x Marrocos - Estádio
Hindmarsh, em Adelaide/
AUS, às 8h.
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S
muitos soteropolitanos e tu-
ristas decidem ir curtir uma
praia. Mas, devido a estação
não ser apropriada para to-
mar um banho de mar, já que
na estação costumam ter
chuvas, mudança do mar por
conta dos fortes ventos, o ris-
co de afogamentos nas prai-
as é maior.

Entre janeiro a julho des-
te ano, a Coordenadoria de
Salvamento Marítimo de Sal-
vador (Salvamar), vinculada à
Secretaria de Ordem Pública
(Semop), contabilizou 532
ocorrências nas praias da
capital baiana com um regis-
tro histórico de nenhum óbi-
to.

Nos primeiros seis me-
ses do ano, a Salvamar infor-
mou que foram registradas
mais de 46 mil ações de pre-
venção. Mais de duas mil pul-

alvador é uma cidade
com uma extensa fai-
xa de orla e mesmo
durante o inverno, al-
guns dias, quando o
sol resolve aparecer,

Risco de afogamento é maior no inverno
6

Segundo a Salvamar, foram contabilizados 532 casos nas praias da capital baiana, todos sem óbitos

BAIXA ESTAÇÃO
Ventos fortes representam risco maior para os banhistas, então todo cuidado é pouco

seiras de identificação foram
distribuídas para as crianças
nas praias, com 82 crianças
devolvidas a seus pais, 74
auxílios foram prestados em
via pública e na faixa de areia,
15 intervenções para lidar
com aparições de animais
marinhos e 10 casos de quei-
maduras com caravelas.

 Dos 17 casos de salva-
mento de afogamentos não
fatais em julho, 14 foram de
turistas. A coordenadoria ain-
da informou que os números-
são menores em compara-
ção ao mesmo período do
ano de 2022.

Kailani Dantas, coorde-
nador de serviços da Salva-
mar afirmou que as praias
com maior número de ocor-
rências registradas são Ja-
guaribe, Piatã, Itapuã, Stella
Maris e Aleluia. O coordena-
dor da Salvamar ainda aler-
tou que o tempo não está con-
vidativo para ir à praia. “É im-
portante que as pessoas evi-
tem o banho de mar durante
os períodos de frente frias,
pois esta condição acaba afe-
tando diretamente a forma
como o mar se dispõe. Tor-

nando mais perigoso, com o
aumento das ondas em tama-
nho e força e tambémo au-
mento da força das correntes
de retorno”, pontuou Kailani.

O coordenador da Salva-
mar indica que o ideal é bus-
car o banho de mar próximo a
um posto salva vidas e ficar
atento as bandeiras de sina-
lização, além de evitar o con-
sumo em excesso de bebi-
das alcoólicas e ter o cuida-
do redobrado com as crian-
ças.

Em nota, a Salvamar in-
formou que trabalha de forma
preventiva, evitando que o afo-
gamento aconteça. Para isso,
as praias são sinalizadas e
há o trabalho de estar ensi-
nando e explicando a popu-
lação onde se deve ou não
tomar banho. Além disto, a
Salvamar dispõe de 270
agentes, distribuídos em 35
postos ao longo dos 28 qui-
lômetros de orla, no trecho
entre as praias de Jardim de
Alah e Ipitanga (próximo ao
kartódromo).Os profissionais
têm a missão de proteger e
orientar banhistas e demais
frequentadores.

Foto- Romildo de Jesus

Um dos bens mais de-
sejados pela maioria das
pessoas, principalmente as
que são habilitadas, é ter um
veículo. Contudo, o investi-
mento nele, ultimamente,
tem sido alto. Tem pessoas
que preferem comprar um
carro zero. Por outro lado, tem
aquelas que não se impor-
tam muito com isso, e esco-
lhem comprar os seminovos
ou usados. Para este segun-
do grupo, uma boa oportuni-
dade está sendo lançada
pelo Departamento Estadual
de Trânsito da Bahia (Detran-
Ba), que é o leilão de auto-
móveis.

Segundo o Detran-Ba,
no total são 1.344 lotes en-
tre veículos conservados e
sucatas aproveitáveis em 16
cidades no estado. Dentre
os municípios baianos onde
ocorrem as visitações para
os leilões estão: Alagoinhas,
Barreiras, Camaçari, Feira
de Santana, Irecê, Jequié,
Salvador, Santo Antônio de
Jesus e Vitória da Conquis-
ta.  Nessas cidades, a
visitação ocorre do dia 10
até o dia 16 deste mês, no
caso, cinco dias úteis antes
do leilão, que acontecerá de
forma online.

Na capital baiana, uma
motocicleta da marca e mo-
delo Sundown/Hunter 125 SE
na cor preta é um dos veícu-

Detran faz leilão online de 1.3 mil veículos

los conservados com valor
mais em conta. O lance inici-
al dela é de R$100 e a Honda/
CG 160 Titan preta tem o lan-
ce inicial mais alto, R$2 mil.
No quesito carro de passeio,
o que tem o valor mais baixo
é um Fiat/Palio Fire Economy,
na cor verde, que custa R$2
mil.  E o modelo que tem o
lance mínimo mais caro é um
Kia Cerato Ex3 branco que
custa R$5 mil.

Esses veículos que são

leiloados, geralmente foram
apreendidos ou removidos
pelo Detran. Com isso, eles
ficam nos pátios por certo
período aguardando que os
donos possam recuperá-los.
Não acontecendo isso, boa
parte deles vão para o leilão,
gerando renda para o esta-
do e também contribuindo
para a manutenção da saú-
de pública, como explica a
presidente da Comissão de
Leilão, Julia Sanches.

CARROS
Além de veículos conservados, leilão também terão sucatas aproveitáveis, diz Detran

“Após os veículos serem
vendidos no leilão, além de
gerar arrecadação para o es-
tado com o pagamento de dé-
bitos que o antigo proprietá-
rio não teve condições de pa-
gar, os pátios são esvaziados
evitando a proliferação de in-
setos e animais transmisso-
res de doenças. Além disso,
evita que o veículo sofra de-
preciação por ele estar para-
do por um tempo determina-
do”, esclareceu.

Hoje (4), o governador
Jerônimo Rodrigues estará
em Crisópolis, a partir das
8h30, onde inaugura obras
nas áreas de educação, se-
gurança e infraestrutura. Faz
parte do pacote de entregas
o Colégio Estadual de Tem-
po Integral Eudóxia Maria, que
possui 24 salas, quatro labo-
ratórios, além de teatro e área
esportiva, resultado de um
investimento de R$ 28,7 mi-
lhões.

Também serão entre-
gues a nova Delegacia
Territorial e o Pelotão da Polí-
cia Militar, construídos na Rua
Grimalda Souza Monte, com
recursos na ordem de R$ 2,9
milhões.  A população de
Crisópolis passará a contar
ainda com um Posto Avança-
do do Detran, que vai ofere-
cer serviços como emissão
de documentos, transferência
de propriedade, dentre ou-
tros.

Em apenas treze dias,
mais de quinze mil quilos
de alimentos não perecí-
veis foram arrecadados
pela Companhia Baiana de
Pesquisa Mineral – CBPM,
que desde o final do último
mês de julho passou a
abraçar o Programa Esta-
dual de Combate à Fome
do Governo do Estado,

Fundação da Associação
de Mulheres da Engenharia,
Agronomia e das Geociências
da Bahia (AMEAg-BA) foi cria-
da após a mobilização e união
de mais 14 profissionais mu-
lheres engenheiras, agrôno-
mas e geocientistas vincula-
das ao sistema CREA/CON-
FEA pela da Urbanista Juliana
Franca Paes, que se tornou
Presidente da entidade.

A Entidade de Classe tem
por finalidade defender os in-
teresses, integrar e promover
a participação das mulheres
profissionais no Estado da
Bahia, a fim de alcançar mai-
or participação na vida da so-
ciedade, na construção de
políticas públicas relaciona-

Associação de Mulheres da
Engenharia e Agronomia é fundada

das às áreas de atuação pro-
fissional e dentro do Sistema
CONFEA/ CREA/ Mútua.

A criação dessa entidade
é um importante marco para
promoção de maior visibilida-
de das profissionais mulhe-
res dentro de um campo de
atuação em que a participa-
ção feminina ainda é muito
pequena como é o caso das
engenharias, agronomia e
das geociências. Durante a
Assembleia de fundação da
AMEAG BAHIA, foi aprovado
por unanimidade o Estatuto
da entidade, bem como a
chapa única apresentada que
compõe a Diretoria Executiva
e o Conselho Fiscal, totali-
zando 12 membros.

Estado entrega estradas, delegacia
e escola em Crisópolis hoje

CBPM arrecada mais de 15 mil quilos de alimentos
BAHIA SEM FOME. Para
selar a ação inédita, realiza-
da pela Empresa, ontem
(03), na sede da CBPM, foi
realizado o Dia Geral de
Mobilização – “Dia D”. O
encontro teve como meta
principal gerar uma grande
mobilização para evidenciar
a relevância da causa.

 O evento, que foi

comandado pelo presiden-
te da CBPM, Henrique
Carballal, reuniu autorida-
des políticas, como o vice-
governador da Bahia,
Geraldo Júnior, o secretário
estadual de Relações
Institucionais, Luiz Caetano
e os deputados estaduais
Robinson Almeida e Júnior
Muniz. Além de empresári-
os do setor de mineração,
entre eles estiveram os

representantes da Galvani,
Tiago Menezes e Gizelle
Tocchetto e da Atlantic
Nickel, Diogo César e
Guilherme Gurdes. A
agente da Agência Nacio-
nal de Mineração- ANM,
Carla Ferreira também
marcou presença, além da
do afoxé Filhos de Gandhy,
que abrilhantou a ação
com uma apresentação
especial.

QUÉZIA SILVA
ESTAGIÁRIA

RODRIGO FERREIRA
ESTAGIÁRIO

Foto- Romildo de Jesus
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U
essa a sensação que
Padre Edson Menezes, há
quinze anos à frente da
Basílica do Senhor do
Bonfim, descreve ao ser
questionado sobre o
decreto de intervenção na
irmandade Devoção
Senhor do Bonfim, autori-
zado pelo Arcebispo
Metropolitano e Primaz do
Brasil, Dom Sérgio da
Rocha. Além de pôr fim a
uma celeuma e acusações
contra Menezes, o Cardeal,
no decreto, depôs Jorge
Nunes Contreiras da
posição de juiz irmandade.
Ele também fica    proibido
de utilizar o nome, símbo-
los, marca e  imagem da
igreja na impressão,
confecção de camisas e
adereços, além da comer-
cialização desses itens.

 A decisão do Cardeal,
conforme documento,
buscou ” reestabelecer a
paz do senhor na irmanda-
de e voltar a cultivar a
parceria que sempre existiu
entre a irmandade e o reitor
da Basílica Santuário,
fortalecendo ainda mais a
Mansão da Misericórdia e
todos os seus projetos
sociais que beneficiam
milhares de baianos
carentes e necessitados”. 

O interventor será o
Côn. José Abel Carvalho
Pinheiro. Segundo o
documento, o decreto do
Cardeal considerou “o
surgimento de conflitos na

m alívio e a
sensação de que
a verdade, a
justiça divina e
dos homens,
prevaleceram. É

D. Sérgio decreta intervenção na Irmandade do Bonfim
devoção do Senhor Bom
Jesus do Bonfim, o
descumprimento do
Estatuto e do Regimento
Interno da Devoção, a
manutenção do diálogo
entre os membros e deles
com a Arquidiocese”,
dentre outros.

 Para padre Edson, a
intervenção vai, em suas
palavras, ‘arrumar a casa’
e fazer com que a atuação
volte ao normal. O prazo é
de 180 dias. “Depois de
tudo que sofri é uma
passo que foi dado para
que a justiça seja feita, e a
verdade prevaleça. 15
anos à frente da Basílica,
tenho tudo que comprove
minha idoneidade. As
pessoas que me acusa-
ram, inclusive o juiz, não
tem conhecimento de
como as coisas funcio-
nam aqui na igreja, elas
não participam da igreja.
Fui acusado de absurdos,
de não prestar contas para
arquidiocese, de retirar da
Basílica 50 mil reais como
se fosse pro meu bolso. A
sensação é de alívio e de
justiça feita”, afirma o
Padre Edson Menezes,
que em sua trajetória
sempre buscou o diálogo
com a população, com
todas as religiões, além
de realizar projetos
sociais e de pregar a paz
como princípio do comba-
te à pobreza e caminho
para a prosperidade.

O conflito que levou ao
decreto de intervenção
teve início há alguns
meses, mas veio à tona
em maio deste ano,
quando membros da
irmandade solicitaram
uma reunião emergencial
para limitar as responsa-
bilidades de Edson

HIEROS VASCONCELOS RÊGO
REPÓRTER

Menezes, e retirar diver-
sos ‘poderes’ que ele
tinha. “Tenho tudo pra
comprovar minha idonei-
dade, tenho contrache-
ques de quanto recebo,
presto contas as arquidio-
ceses, não tenho nenhum
motivo para passar o que
passei”, diz ele.

Agora, além de
arrumar a casa, como
disse Padre Edson
Menezes, é fortalecer a

irmandade, que terá nova
diretoria, e aumentar ainda
mais os trabalhos sociais,
pregando a paz e a união.

Padre Edson, homem
negro, há 15 anos na
Basílica, admirado por
todos, com uma bagagem
enorme, tendo sido,
inclusive, ‘estagiário’ da
Santa Dulce dos Pobres,
segue seu trabalho, que
será um legado para o
Brasil.

 A prática de uma ativida-
de física traz efeitos positivos
não somente para a saúde,
mas também para o bem-es-
tar e a qualidade de vida. Se
mexer rotineiramente pode se
tornar um passo diário para
uma vida mais saudável. Se
exercitar no dia a dia é um dos
hábitos mais lembrados para

Atividade física ajuda a aumentar a autoestima e a felicidade
a manutenção da saúde do
corpo humano. Segundo a Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS), os adultos devem fa-
zer entre 150 e 300 minutos
de atividade física moderada
ou entre 75 e 150 minutos de
atividade física intensa por
semana. Além de estimula-
rem os hormônios que ele-

vam a autoestima e a felicida-
de, os exercícios físicos são
importantes para a regulação
de diversos processos meta-
bólicos do corpo. “Existem
muitos exercícios que a gente
pode fazer em casa, mas a
orientação sempre é necessá-
ria.  É importante buscar um
especialista para orientar so-

bre a execução correta dos
exercícios e movimentos”, ex-
plica Nilton Mendes, Coorde-
nador da Rede Alpha Fitness.

Apesar dos efeitos positi-
vos da atividade na saúde físi-
ca e mental, ainda há um lon-
go caminho a ser percorrido.
Embora exista uma gama de
possibilidades, muitas pes-

soas não conseguem sair do
sedentarismo, por diversos
fatores. Por isso, algumas ati-
vidades simples podem ser
praticadas em casa, especi-
almente depois de um dia lon-
go de trabalho, quando o can-
saço bate mais forte.

A atividade física pode ser
uma importante fonte de auto-

estima, pois superar a pregui-
ça e se exercitar sozinho, já é
uma conquista. Além disso, os
resultados positivos em termos
de bem-estar físico, a evolução
na prática de esportes e a me-
lhoria da saúde mental-graças
aos hormônios da felicidade -
contribuem para o fortalecimen-
to da autoestima.

Foto- Romildo de Jesus
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Joana Arcoverde,Thomas Valadares e Veronica Ramires abrem hojeo fim de semana dos
aniversariantes, amanhã os beijos e abraços de parabéns são para Ademar Brito, Veronica Cu-

nha Guedes, Maria Alice Araújo, Jacques de Beauvoir(comemora em família durante almoço
coordenado por Renata Gualberto), Jaime Rangel, Jorge Muller,Mariana Paiva. No domingo os
tintins são para Fernando Frank, Conceição Coelho, Marcello Fontes,Fernanda Rocha e na se-

gunda feira para Daniel Meira, Karen Muller, Ana Tereza Gaudenzi, Eliana Dumet, Ana Celia
Brugni,Carolina Pedreira, Beto Gaban.

JANETE
Sexta, 04/08/2023 Dia&Noite8 Tribuna da Bahia

Freitas
janetefreitasjornalista@hotmail.com

RENATA GUALBERTO E JACQUES DE BEAUVOIR

JOANA ARCOVERDE

ANTÔNIO JOSÉ LARANGEIRA

Em Tempo Alex Ferraz
alexferraz10@gmail.com CLIMACLIMACLIMACLIMACLIMA

Ontem: 37 graus em Cuiabá, e o mesmo em Palmas e Porto Velho. É inverno no
Brasil. Ora, mesmo considerando nossas dimensões continentais e tal, é uma tempe-
ratura considerável. Mas só existe aquecimento global na Europa e nos Estados
Unidos. Pelo menos conforme estardalhaço da mídia, que brevemente passará a
falar de mortos pelo frio congelante. Hum!“

O negócio dele é dinheiro. Todos são assim neste mar de lama.“
Após o Conselho de

Controle de Atividades
Financeiras (Coaf) ter
revelado que Jair Bolso-
naro recebeu R$ 17,2
milhões de transações
de Pix entre janeiro e
julho deste ano, deputa-
dos da base de apoio do
ex-presidente voltaram a
pedir doações nas redes
sociais.“Nomes como

Carlos Jordy (RJ) e Gusta-
vo Gayer (GO) agora
veiculam a imagem da
deputada governista
Tabata Amaral (PSB-SP)
com a legenda: “A meta é
de R$ 22 milhões”.“Paulo
Fernando Holiday questio-
nou a repercussão das
doações do ex-presidente:
“O problema são 17
milhões? Então vamos

chegar nos 22 milhões!! Eu
já repeti meu pix”, escreveu
o recém-filiado ao PL,
acompanhado do compro-
vante de R$ 222,22 da
transação.“É o que diz o
noticiário. O dinheiro seria
para o ex-presidente pagar
multas eleitorais, que
jamais foram pagas. Se
isso não é golpe, não sei
mais o que é...

Assim fica fácil!
Denúncia de ontem, nos jornais de Goiás: a média de servidores por gabinete na assembleia

legislativa daquele estado é de 95.“Isso mesmo. Noventa e cinco servidores em CADA
gabinete.“Imaginem em quanto fica a rachadinha... Assim, é fácil fazer pix!

Festejando o quê?
Vejam bem: descontada a inflação para os próximos 12 meses – acima de 4%, segundo

relatório Focus, do BC – os juros reais ficaram em 6,68%. A taxa é suficiente para manter o país
no topo da lista, acima de México, Colômbia, Chile e África do Sul.“Portanto, redução de juros
uma ova!

ADEMAR BRITO MARCELLO FONTES

Skate
Feira de Santana,

sediará a 1ª Etapa do
Circuito Baiano de Skate
Street Amador de 2023,
sábado e domingo vindouro,
a partir das 8 horas, na Pista
Pública de Skate do Parque
da Cidade, quando na
oportunidade , atletas de
todo o estado irão disputar a
primeira de três etapas
previstas da competição
neste ano. As outras duas
vão ocorrer nas cidades de
Dias D'Ávila e Salvador. Para
o evento, que é aberto ao
público, são esperados
cerca de 100 competidores,
entre homens e mulheres,
que vão disputar o título em
sete categorias, sendo três
femininas (Mirim, Iniciante e
Amador) e quatro masculi-
nas (Mirim, Iniciante, Amador
e Master). A competição vai
ocorrer na modalidade
Street, que é olímpica. "Os
atletas com as melhores
performances vão se
classificar para a Seletiva
Nordestina de Skate Street
Amador 2023, que tem
previsão de acontecer em
Fortaleza (CE) no segundo
semestre. Isso ocorre pelo
fato dessa competição ser
homologada pela Federa-
ção de Skateboard do
Estado da Bahia", destaca
Ernesto Belote, coordenador
geral do circuito.  Durante as
disputas, muita música vai
rolar com o DJ Icaro Kbça,
que vai animar o público
presente entre as apresen-
tações.

Operação
A Polícia Federal

deflagrou, na manhã de
quinta-feira,3, operação
policial visando reprimir
fraudes bancárias em face
da Caixa Econômica Fede-
ral, com uso de documentos
falsos e pagamentos via
PIX. Foram cumpridos dois
mandados de busca e
apreensão, expedidos pela
17ª Vara Federal Criminal da
Seção Judiciária da Bahia,
sendo um na capital e outro
em Feira de Santana. Outras
medidas cautelares foram
deferidas e estão em fase
de implementação.

VERONICA CUNHA GUEDES

Simposio
Em 17 de agosto, a partir das 18h, a Comissão de Direito

Tributário da OAB Subseção Feira de Santana vai realizar o I
Simpósio de Direito Tributário do município, evento que ocorrerá
na sede da instituição e tem como tema: “O que esperamos da
reforma tributária?”. O evento tem vagas limitadas e as inscri-
ções podem ser feitas através do Sympla. O evento terá como
palestrantes Cléber Barros, que falará sobre “o futuro da recu-
peração de créditos tributários após reforma”; Bruno Nou, que
discutirá “Sin Tax: o novo imposto seletivo”; Átila Leite, que abor-
dará o tema “Reforma tributária: o que é, o que muda e quais os
próximos passos”; e Simone Lopes, presidente da Comissão
de Tributário da OAB Feira, que vai tratar com os presentes so-
bre “Justiça Fiscal: houve mudança com a reforma?”.

Jorge Khoury, feirense
O vasto currículo na vida pública e a grande participação no

desenvolvimento da Bahia, inclusive de Feira de Santana, são
condições que credenciam Jorge Khoury Hedaye a receber o
Título de Cidadão Feirense, proposta de autoria do vereador
Lulinha da Conceição (UB), já aprovada pela Câmara Municipal.
Engenheiro, economista, professor, empresário e deputado fe-
deral por cinco mandatos, Jorge Khoury é o superintendente do
Sebrae Bahia desde 2017, onde realiza excelente trabalho. Na-
tural de Juazeiro, onde foi prefeito, quando presidiu a União dos
Municípios da Bahia (UPB),  secretário estadual da Indústria,
Comércio e Mineração (SICM) e de Meio Ambiente e Recursos
Hídricos (SEMARH). Na Prefeitura Municipal de Salvador atuou
como secretário de Educação e fez parte de pastas como a Se-
cretaria do Trabalho, Esporte e Lazer (SEMTEL) e o Gabinete do
prefeito (na gestão de ACM Neto).

Jorge Khoury Hedaye vai receber o Título de
Cidadão Feirense,  aprovada pela Câmara Municipal
de Feira de Santana.

Luci e Guto Silva em giro internacional.


